

## PRESENTACION DE LA MESA REDONDA

La celebración de los 25 años de la Escuela de Periodismo de esta Universidad ha permitido evaluar el camino recorrido y, a la vez, trazar metas para el futuro de dicha unidad académica. El programa conmemorativo recién iniciado en forma por demás auspiciosa, hoy contempla una mesa redonda con distinguidos participantes en torno a un tema de gran importancia: las relaciones entre la libertad de expresión, la ética periodística y la desinformación. Se trata de tres materias claves en una escuela universitaria que forma a futuros profesionales de la prensa, los cuales ya en las aulas perciben la drasticidad de un sistema de controles jurídicos destinado a limitar y, en algunos casos, a imposibilitar el ejercicio de dos garantías constitucionales básicas: las libertades de opinión y de información. Asimismo, los alumnos advierten el decaimiento de la ética periodística, basado esencialmente en la privación jurisdiccional a que los colegios profesionales se vieron sometidos hace cinco años. Por último, los estudiantes se percatan de los estragos que causa la desinformación tanto a nivel interno como externo, en que influye la manipulación política de la información, el ejercicio abusivo de la libertad y, por cierto, la falta de ética profesional.

Para dilucidar el tema de esta mesa redonda, ha sido requerido el concurso de la profesora de esta Universidad y redactora de "El Mercurio", Lucía Santa Cruz, de la directora de la Escuela de Periodismo Silvia Pellegrini, del director de la revista "Hoy" y Vicepresidente Regional de la Sociedad Interamericana de Prensa, Emilio Filippi, y del abogado, escritor y catedrático universitario Ricardo Claro. Iba a intervenir también el abogado y constitucionalista Jorge Ovalle, pero como es de conocimiento público está enjuiciado y detenido en su calidad de presidente de una empresa editora (\*). Esta tarde, su silla

(\*) Al día siguiente fue liberado en forma incondicional.

vacía es un símbolo de las adversidades que encara la libertad de expresión, fenómeno mundial.

Desde distintas posiciones, los participantes en este acto, a quienes reitero los agradecimientos de la Comisión Organizadora de la efemérides que celebramos, han defendido la libertad en la prensa y en la cátedra, en economía y en política. Su testimonio cobra particular validez en una compleja coyuntura periodística, inserta en una nacional del mismo carácter.

Una de las misiones de la Universidad es difundir criterios válidos e iluminadores hacia la comunidad nacional, a menudo desconcertada, cuando no carente de orientación. No cabe duda que de esta mesa redonda surgirán apreciaciones significativas, de utilidad para el periodismo chileno actual y futuro, pero también para la propia opinión pública. Al realizar esta actividad de rigurosa Extensión, la Escuela de Periodismo de la Pontificia Universidad Católica de Chile está reiterando su vocación académica y pluralista para analizar con altura grandes problemas de la información y la comunicación, como parte del deber universitario de buscar con fe la verdad para proclamarla luego con decisión.